

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: apartado 11.—Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.733

Lunes 4 de Julio de 1938.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar, 20 céntimos

## El avance general superó ayer al conseguido el día anterior

La situación en Checo-eslovaquia



El jefe del Gobierno señor Hodza, que parece ser el más opuesto a las reivindicaciones de los alemanes sudetes, por entender que constituyen la descentralización de los Poderes estatales.

Chamberlain, España y la causa de la paz

Si tuviésemos que mencionar los nombres de los estadistas europeos de política más consecuente, habríamos de citar entre los primeros a mister Chamberlain. Si nos viésemos en la precisión de señalar los que más profundamente influyen en el mantenimiento de la paz, habríamos de transcribir el nombre del primer ministro británico. Si fuese necesario hacer mención de los prohombres que rigen los destinos de los pueblos con voluntad más férrea, aunque en el caso de la Gran Bretaña se escude en el sistema democrático, nos veríamos precisados a citar a Mr. Chamberlain.

El patriotismo de Mr. Chamberlain, su perfecta visión poética, su horror a todo lo que signifique peligro de agravación de la ya difícil situación europea, llevaronle a adoptar y a mantener después, con inflexibilidad, su política que, si le ha valido continuos y tremendos ataques de la oposición, ha reportado a Inglaterra grandes beneficios y ha influido, consiguientemente, en la causa de la paz.

Con ocasión de la guerra de España, el Gobierno de la Gran Bretaña ha sufrido formidables embestidas a partir del instante en que Mr. Chamberlain asumió la jefatura de aquél. Su primera decisión fue la de eliminar del Ministerio al atrabiliario mister Eden, cuya permanencia en el Gobierno hubiese constituido un serio peligro y un tanto en contra para la causa nacionalista española. Para sustituirle designó a lord Halifax, varón prudente y diplomático sagaz, perfectamente competetrado con la política de sensatez desarrollada por el primer ministro. Contra el criterio de Mr. Eden y enfrentándose decididamente con la oposición, Mr. Chamberlain concluyó un acuerdo de buena amistad con Italia y acaba de concertar otro con Alemania, excelente promesa de establecimiento de nuevas corrientes de armonía entre la Gran Bretaña y el Reich, aspiración de siempre sentida por aquel preclaro político inglés, por entender que la aspiración de paz europea sólo puede tener realización mediante el acercamiento de las grandes potencias, para lo cual es absolutamente indispensable hacer dejación de los sistemas de Gobierno que rigen en los diferentes Estados. No satisfecho con todo eso, Mr. Chamberlain ha sabido ejercer sus buenos oficios para provocar el acercamiento francoitaliano que, acontecimientos conocidos por todos, han diferido, pero sin llegar al abandono total del propósito.

Mr. Chamberlain no rehuye la lucha con la oposición. La afronta valientemente y puede decirse de él que ataca defendiéndose. Ha infligido grandes derrotas a la oposición en

(Continúa en la página 2.)

### PARTE OFICIAL DE GUERRA

En el frente de Castellón, sector de Bechí, después de rechazarse algunos contraataques de los rojos, se les ha perseguido, rectificando nuestras líneas a vanguardia y encontrando en el campo gran número de cadáveres que dejaron abandonados.

En el sector de Tales se han consolidado las posiciones conquistadas ayer y se han rectificado también nuestras líneas de vanguardia, recogiendo gran cantidad de armamento del enemigo y haciéndose 83 prisioneros.

En el frente de Teruel, sector de Puebla de Valverde, nuestras tropas han conquistado brillantemente nuevos objetivos e importantes posiciones de los rojos, a los que se han hecho 324 prisioneros y gran cantidad de bajas.

Salamanca, 3 de Julio de 1938. Segundo Año Triunfal.

### DIA 3 DE JULIO DE 1938

## Los acontecimientos militares que nos encaminan hacia la paz

El comisario político del «Miguel de Cervantes» dice que el mundo ha vuelto las espaldas a los rojos

Por JUSTO SEVILLANO

El parte oficial de guerra nos da cada noche una lección a los cronistas. Procuremos todos los cronistas no pretender saber lo que no presenciamos, ni pasarnos de listos con insinuaciones y pronósticos.

En esos breves documentos, en lo que dicen y en la forma de decirlo, residen nuestro crédito y nuestra fuerza, porque la verdad y la concisión fueron nuestras mejores y más limpias armas desde el primer día.

Dijo ayer nuestro parte de guerra que el enemigo había sido castigado durísimamente en el sector de Puebla de Valverde. Esos días estábamos por aquel sector, donde los rojos desencadenaron una de sus «ofensivas», empleando un enfático lenguaje. Ya sabemos en qué consisten. Una preparación artillera y la aparición de unos carros de asalto, pero la infantería no se atreve a salir de sus trincheras, y cuando lo hace se produce una de esas lastimosas derrotas que nos obligan a dar tierra a los que cayeron antes de llegar a nuestros atrincheramientos.

En todo este sector de Teruel, de que el parte nos habla, han sido durante algún tiempo frecuentes los ataques. Sabemos el valor que la palabra «ataque» tiene en el lenguaje militar de los rojos. Suelen decir: En el sector de Teruel hemos atacado las posiciones enemigas, alcanzando en duro combate la posesión de tales y cuales alturas. Varias veces los he visto en el sector de Puebla de Valverde cañonear a un lado y otro de la carretera de Sagunto, como si preparasen la ofensiva y por fin se decidieran a emplear las reservas y refuerzos. Pero no era así, y todo concluía con la aparición de los tanques que venían por las cañadas que abundan en los montes de Sarrión y Camarena. Llegaban los tanques, hacían una exhibición de fuego y huían antes de ser alcanzados por nuestra artillería. Aunque rápido el ataque, no lo era tanto que no quedase siempre alguno ardiendo entre la arboleda.

Nosotros, en lenguaje menos ampuloso, cuando rompemos un frente y atacamos a fondo en busca de las líneas que el Generalísimo traza para concluir la guerra, no tenemos que emplear palabras de relumbrón. Nuestros triunfos se cantan con unos nombres y se cuentan con unos cientos de kilómetros cuadrados. Los nombres dicen los pueblos liberados. Los kilómetros la tierra rescatada; y en cualquier hora puede surgir la maravilla de una mención asombrosa que ponga en las gargantas de todos gritos de júbilo.

Es conveniente repetir que en todos los frentes se trabaja por igual. Los acontecimientos que nos encaminan hacia la paz pueden tener tantos nombres como líneas militares dividen el mapa de España. La voluntad del Caudillo Franco, actuando sobre cualquiera de ellas y sin necesidad de

aparatosa preparación, puede producir el hecho cierto de una victoria como ésta de que se ha hablado en el sector de Puebla de Valverde.

El desaliento enemigo, más que en esos infelices obligados a permanecer en las trincheras, por los que sentimos piedad, se refleja en los elementos responsables, en los que ven la guerra.

A las 8,15 de la noche hablaba por radio el comisario político del cruce rojo «Miguel Cervantes», y al hacer el resumen de la semana decía: «Durante esta semana el mundo ha seguido de espaldas a la tragedia de España. Por desgracia, no hay quien nos proporcione armamento.»

Esta confesión de impotencia y desaliento, hecha, claro está, entre consideraciones que a su propaganda conviene, lo dice todo. El mundo les vuelve la espalda. No hay quien quiera proporcionarles armamento, y ello porque cada día nuestra situación es más despejada, y aun los que ideológicamente son nuestros enemigos, lo ven y comienzan a subirse a la zaga de nuestra victoria, o por lo menos a escatimar la ayuda al enemigo. Esto se consigue mediante los triunfos de cada día que nuestro parte oficial refleja.

Cuando aquí se dice que ha sido roto un frente, lo hemos hundido en proporciones aterradoras, aquí en Teruel o en los Pirineos. Para la verdad de nuestros éxitos son buenos todos los caminos de España.

### LAS OPERACIONES

Frente de Levante, 3. (Crónica de la Agencia Faro).—En la jornada de hoy ha continuado la racha de buenas noticias. En todos los frentes ha continuado el avance arrollador y victorioso de nuestros soldados.

Razones que fácilmente comprenderá el lector, no nos permiten ser más explícitos. Solamente diré que nuestro avance ha sido superior al de ayer, habiéndose profundizado más de diez kilómetros en el sector de Puebla de Valverde, conquistándose nuevas e importantes posiciones y hecho al enemigo más de 300 prisioneros y gran número de bajas.

También por el frente de Castellón se han rectificado nuevas líneas a vanguardia, después de haber rechazado duros contraataques del enemigo y se le ha recogido gran número de cadáveres.

Igualmente en el sector de Tales se han consolidado las posiciones alcanzadas ayer y se han rectificado también nuestras líneas a vanguardia, cogiéndose 83 prisioneros y mucho armamento y enterrando nuestras invencibles tropas buen número de marxistas.

Este es el resumen de la jornada de hoy, lo único que se puede decir. El lector es libre para pensar lo que quiera de la poca elocuencia de nuestro parte oficial, que nunca ha estado tan parco en noticias.

### EN TORNO A LA GUERRA ESPAÑOLA

## Gran trascendencia del discurso pronunciado el sábado por Mr. Chamberlain

Elogiosos comentarios de la Prensa, italiana inglesa y alemana. La nota del Caudillo representa un gran triunfo moral de la España Nacional

Comentarios italianos al discurso de Chamberlain

Roma, 3.—La Prensa comenta el discurso pronunciado ayer por el primer ministro inglés Mr. Chamberlain, y afirma que sus palabras recogen la idea general del Gobierno fascista en lo relativo a la guerra española. Los diarios reproducen algunos párrafos, especialmente aquél en que mister Chamberlain ha declarado que el Gobierno inglés no puede dar órdenes a la escuadra para proteger a los buques mercantes que trafican con material de guerra, conociendo los peligros que se exponen.

Añaden los periódicos romanos que dichos buques que comercian con la España marxista no lo hacen por favorecer al Gobierno de Barcelona, ni siquiera para favorecer al comercio de la Gran Bretaña, sino por el sólo hecho de que cobran sumas fantásticas susceptibles de enriquecer en unos meses a las casas armadoras. Es lógico, pues, que Mr. Chamberlain no quiera que la flota británica proteja tan ilegal comercio.

Comentarios de la Prensa alemana

Berlín, 3.—La Prensa reproduce el discurso pronunciado por el primer ministro inglés ante una asamblea de partidarios del Gobierno, absteniéndose, sin embargo, la mayoría de los periódicos de hacer comentarios.

Algunos diarios subrayan en breves comentarios que la base del discurso está en la política interior inglesa. El discurso del primer ministro es, a pesar de no decir nada nuevo, muy importante como síntoma de la convicción con que Mr. Chamberlain ha pasado por alto todas las acusaciones lanzadas contra él. Chamberlain no ha podido demos-

trar de forma más violenta la firmeza de su posición.

Otro periódico hace resaltar la intransigencia de las izquierdas inglesas, y declara que el discurso pronunciado por Mr. Chamberlain da idea de las grandes proporciones que había adquirido la campaña de la oposición contra su política. En otro caso, el primer ministro no hubiese hablado con tanta decisión y firmeza. En este sentido el discurso es una revelación que demuestra las maniobras sin escrúpulos de la oposición en la Gran Bretaña.

Prensa y círculos políticos, ingleses

Londres.—Los diarios comentan ampliamente el discurso de Cham-

berlain pronunciado ayer. Destacan especialmente la llamada a los liberales para que apoyen la política exterior del Gobierno y la proposición última sobre el conflicto español.

Respecto a este asunto, Chamberlain ha dicho: «Confío que en la próxima reunión plenaria del Comité de no intervención se apruebe el plan británico, para que en un plazo no lejano España pueda pertenecer a los españoles.»

Los círculos políticos consideran de gran trascendencia este discurso, en vista de la respuesta que el Gobierno inglés ha de dar al Generalísimo Franco sobre la nota de los bombardeos.

## Veintidós mujeres muertas a tiros en Barcelona y otras muchas heridas

Al disparar la fuerza pública contra una manifestación de mujeres que proferían gritos contra el Comité soviético

Toulouse, 3.—Noticias de Barcelona dan cuenta de que allí se han producido graves sucesos. En un establecimiento de venta de leche se formó una larga cola de mujeres. Cuando las infelices llevaban esperando seis horas a que las tocara el turno, se agotó la mercancía, lo que soliviantó a las mujeres, las cuales significaron su protesta y organizaron una manifestación entre gritos hostiles al Gobierno rojo.

Fuerzas de Policía y de Caballería salieron al encuentro de las manifestantes, pero éstas se negaron a abandonar la manifestación. En vista de ello, las fuerzas de represión abrieron fuego contra las mujeres, veintidós de las cuales resultaron muertas. Otras muchas han resultado heridas.

El suceso ha causado mucha sensación e indignación, temiéndose graves derivaciones.

### ENCHE SIGUE PIDIENDO AUXILIOS PARA MADRID

Barcelona, 3.—El alcalde de Madrid, Enche, continúa realizando gestiones en esta capital para ver si le resuelven la cuestión del abastecimiento de la población de Madrid.

Interrogado por los periodistas, Enche se lamentó del abandono en que tiene a Madrid el Gobierno, e hizo hincapié en lo insostenible de la situación en la capital.

Interesante declaración del presidente de la Cámara de los Comunes

Londres.—El diputado Herbert Dunic, presidente de la Cámara de los Comunes y en la actualidad presidente de la Sociedad Internacional pro Paz, ha pronunciado un discurso en Manchester criticando la actitud belicosa de los partidos de la oposición, sobre todo la que ofrecen los laboristas ante la Cámara, desorientando a la opinión pública con tantas contradicciones.

El país entero está con el primer ministro y con el Gobierno, rechazando poner en peligro la paz mundial y la vida de millones de hombres por defender el pabellón británico, que no es tal pabellón, sino aquellos que explotan este pabellón para amasar dinero provocando grandes conflictos al Gobierno de su país.

Declaración de M. Bonnet

París, 3.—En un discurso pronunciado por M. Bonnet, ministro de Negocios Extranjeros, ha declarado que el interés supremo del Gobierno francés es mantener la paz. Las buenas relaciones comerciales con todos los países son la base de la amistad y de la paz.

Erzan aviones rojos

París.—(L'Action Française) hace constar que los bombardeos efectuados en territorio francés el día 5 de Junio del próximo pasado, lo fueron por aviones de la España roja.

Un oficial francés de alta graduación vió volar desde una colina y bastante bajo, a los aviones marxistas.

Gracias a su posición elevada, estaba en parte por encima de los aviones

(Continúa en la página 2.)

Greta Garbo herida



Estocolmo, 3.—La famosa estrella de la pantalla Greta Garbo ha resultado herida en un accidente de automóvil ocurrido en los alrededores de la ciudad, al despeñarse por una cuneta el coche en que viajaba la popular artista. Auxiliada por unos campesinos, fué trasladada Greta Garbo a la finca de recreo que posee cerca de la capital.

## Una España fuerte

Berlín, 2.—De la Prensa alemana de esta semana que, como siempre, viene ocupándose atentamente de las operaciones de guerra, es sumamente interesante hacer resaltar un artículo que, bajo el título de «Una España fuerte» publica el «Völkischer Beobachter». Este artículo comienza glosando la situación internacional con respecto al conflicto español, los juegos de intereses que en convivencia con el llamado Gobierno rojo de Barcelona pretenden hacer prevalecer las grandes potencias democráticas y compara todo esto con la decidida actitud de vencer que anima a la España de Franco.

La posición del Generalísimo Franco, dice el artículo, no puede ser más clara y tajante. Siempre que se le ha hablado de posibles armisticios, ha contestado que él no admitirá más solución del conflicto, que la rendición sin condiciones. Este punto de vista inexorablemente mantenido, demuestra mejor que ningún otro argumento cuál es la verdadera situación de España. En cambio Negrín y Miaja hacen todo lo indecible para lograr al menos una tregua en la guerra, que les permitiera reorganizar el Ejército rojo, hoy desmoralizado y en franca dispersión, y recibir nuevo material de guerra de sus amigos.

Estamos convencidos, continúa el artículo, que tanto Francia como Inglaterra aspiran, tras la careta del humanitarismo, a una terminación sin victoria de la guerra. Y lo que les empuja a este deseo es que en ello ven la solución para sus propios intereses, de una España débil. En cambio, ven que representa todo lo contrario la indudable victoria de Franco. Especialmente Francia ve con espanto cómo va a tener que lindar en fecha próxima con otro país fuerte y de régimen totalitario. Ve que a esta nueva España que se está creando, ya no podrá utilizarla como zona de paso para sus reservas militares del Norte de Africa, ni como territorio de ocupación económica.

El fin que persigue la política de Franco, dice el «Völkischer Beobachter», es el de la revalorización de España en todos sus aspectos, de modo que este país se constituya en potencia de primer orden, que juegue un preeminente papel en el concierto de intereses europeos. Es lógico que una España fuerte, que necesariamente habrá de regirse por un sistema autoritario, para las potencias que tienen situados sus intereses políticos en las proximidades de la Península Ibérica ha de resultarles sumamente incómodo. Pero todos los esfuerzos que se hagan para impedir o malograr esta España fuerte, resultarán ya inútiles, como lo demuestran las palabras del Generalísimo, porque España ya ha empezado a ser fuerte y nada ni nadie podrá contenerla en su marcha ascendente.

Sobre el mismo tema de los manejos rojos por llegar a un Pacto, co-

# Más de cinco mil bajas sufridas por los rojos en sus últimos contraataques

Han sido empleados por el mando rojo muchachos de la quinta del 43

Frente del Sur, 3.—Deliberadamente he esperado a hablar de los contraataques rojos en el sector de Peralada de Zaucejo porque tenía la seguridad de poder dar cuenta de un nuevo desastre. Ya la di de la importancia de la ocupación de los macizos que defienden a Peralada y especialmente del de Santa Inés, y que por recuperarlos harían todo lo posible los rojos. Ricibieron órdenes terminantes para ello. Dieron al mando cuatro brigadas mixtas completas, con dotación completa de artillería y ametralladoras.

Los pasados han confirmado esa referencia, y han añadido que el mando les dijo que mientras no fuesen tomados esos objetivos no acabarían los combates. Pero los combates han finalizado y seguimos nosotros en posesión de dichos objetivos.

Ha tenido el enemigo enorme desgaste y no ha conseguido un metro de terreno. Por el contrario le hemos obligado a retirar sus líneas más hacia Castuera, porque como estaban al alcance de nuestros cañones les destruíamos el sistema de trincheras que había construido. Emplearon en los ataques artillería y siete tanques, de los cuales cuatro quedaron destruidos por nuestros cañones y por la habilidad de nuestros muchachos, especializados en la caza de tanques. Otro de éstos le tenemos en nuestro poder casi sin estrenar.

El castigo sufrido por los marxistas ha sido tan duro, que se sabe ascenden a más de 5.000 las bajas que ha tenido.

Llevamos dos días de calma. Desde nuestras posi-

ciones se ven muchos muertos en la llanura. En las descubiertas efectuadas por las tropas nacionales estos días, han sido recogidos numerosos fusiles ametralladores y de repetición, y restos de ametralladoras, efecto de los bombardeos aéreos que destruyeron esta clase de armas.

Hacia los puertos de Calavar y Monterrubio encaminaron sus pasos los rojos, y viendo que de día no conseguieron nada, se replugaron a otra línea para atacar por la noche, pero en estos ataques nocturnos han cosechado los mismos fracasos que en las acciones diurnas. Y es que para poder realizar ataques con éxito hace falta Infantería disciplinada, y ésta no la poseen los rojos. Menos pueden hacerlo con esos núcleos traídos, de todas las edades, sin cohesión ni entusiasmo. En estos ataques se emplearon manadas de milicianos que nuestras máquinas se encargaban de destruir a placer. Cuando por la mañana nuestros soldados daban sepultura a tantos desgraciados, se encontraban mezclados entre los muertos a muchos milicianos que se pasaban en grupos de treinta, cuarenta o cincuenta en cada combate. Entre ellos figuraban no pocos de la quinta del 43, que se entregaban a nuestros soldados, y ellos mismos proclaman el crimen que comete el mando bolchevique con llevarlos a la batalla, cuando todavía se asustan de los tiros. Un muchacho entregó un fusil checo, diciendo que no le había disparado porque tenía miedo. Este extremo fué comprobado.

Este es el resultado auténtico de los contraataques realizados por el enemigo en el frente del Sur.

mo salida más airosa a sus desastres, publica el «Frankfurter Zeitung» un artículo sumamente interesante, en el que se hace historia de todas las veces que se han propalado estos rumores, los cuales, como palmariamente se comprueba en el artículo, han procedido siempre de Barcelona, Madrid o Valencia. La primera vez que se habló de Pacto, fué en Octubre de 1937, a raíz de los resonantes triunfos de Franco en el Norte. Se volvió a hablar en Febrero de 1938, tratando entonces de impedir la marcha nacionalista hacia Valencia. Hoy de nuevo lanza Barcelona los mismos rumores, tratando así de contener lo que no puede parar con las armas. Pero todas estas maniobras innobles se estrellan siempre con la inexorable afirmación de Franco, de acabar la guerra o por las armas o por la rendición sin condiciones del enemigo.

## ¿Ha sido asesinada la esposa de Litvinoff?

Varsovia.—La Agencia telegráfica polaca comunica desde Londres que en aquellos círculos políticos se da por cierto que la esposa del comisario del Exterior, Litvinoff, que como es sabido es inglesa, ha sido asesinada a tiros de revólver.

Londres.—Según informe de Moscú al «Daily Express», cierto misterio reina acerca de la suerte de la esposa inglesa de Litvinoff.

A las llamadas telefónicas interesándose por la señora de Litvinoff, se contestó diciendo que salió de su casa hace cuatro semanas.

Según el corresponsal, esta es la contestación que se da siempre en el caso de personas detenidas por la G. P. U.—FARO.

## Los voluntarios de guerra italianos expresan al Caudillo su solidaridad

Roma.—Se ha reunido hoy el directorio de la Sociedad de Voluntarios de Guerra, tratando de cuestiones de régimen interno.

Fué acordado enviar un cariñoso y devoto saludo al general Franco, expresando su solidaridad con la España nacional.

## En Checoslovaquia no se llamará «rebeldes» a nuestros soldados

Burgos, 2.—El Gobierno checoslovaco, accediendo a los justos deseos expresados por el agente general de España en Praga, ha dispuesto que tanto en la Prensa como en las emisiones de radio de aquel país se evite la denominación de «rebeldes» que algunas veces se aplicaba a nuestro glorioso Ejército.

Las buenas obras los hombres las admiran y respetan, Dios las premia. Compra el CUPON de los ciegos y harás una buena obra.

## En torno a la guerra española

(Viene de la página 1)

nes y pudo comprobar que éstos llevaban, todos sin excepción, en la parte superior, los distintivos de la España roja, y que solamente por la parte inferior ostentaban los distintivos de la España nacional. Dicho oficial ha sido recibido por el presidente del Consejo y ministro de Defensa señor Daladier.

«L'Action Française» dice, además, que como resultado del examen a que han sido sometidos los cascos de las bombas, puede hacerse constar, sin duda alguna, que procedían de la España roja.

«Le Jour» y «L'Action» contra la tesis política criminal de Blum

París.—El director de «Le Jour» se alza en términos violentos contra la nefasta propaganda hecha por Blum en favor de una intervención francesa en España y contra su actitud hostil a Italia y a Inglaterra.

El director afirma que la política reclamada por Blum para retrasar la derrota de la experiencia marxista en España, sería una política suicida, ya que provocaría el aniquilamiento de Francia, obligada a batirse sola y sin el apoyo de Inglaterra, sobre tres frentes simultáneamente.

«L'Action Française» acusa a su vez a Blum de hacer todo lo posible por destruir el acuerdo angloitaliano, que es un gran instrumento para la paz.

## No hay hombres más bravos que los del general Franco

Londres.—Dos titulados intelectuales rojos, Bergamin y Sender, se han dirigido a algunos escritores y poetas ingleses en demanda de su opinión respecto a la guerra española. Entre las contestaciones recibidas figura la de sir Anthony Fresh, que ha contestado en la forma siguiente: «Estoy con el Gobierno del general Franco.

No estoy con el fascismo, pero sí con el nacionalismo como oposición a las ideas internacionalistas. En calidad de comandante del Ejército, he pasado tres meses al lado de los soldados del general Franco, y con mi coche he recorrido libremente el territorio nacionalista, pudiendo afirmar que no hay hombres más bravos que los del general Franco, ni ideales tan nobles como los del general español.»

## El informe del representante inglés en Burgos

Londres.—La actualidad política está concentrada en el examen, por parte del Gobierno inglés, del informe aportado por el agente general de Inglaterra en Burgos.

Las personalidades del Gobierno han examinado ya la proposición del general Franco y, al parecer, es aceptada como base para la conclusión de un acuerdo.

En todo caso las concesiones del Gobierno británico llegarán hasta el límite de reconocer «de facto» al general Franco la condición de beligerante. Tal es el resumen de las impresiones de la jornada de hoy.

## Conferencia Ciano-Perth

Esta tarde han celebrado una extensa conferencia el ministro de Negocios Extranjeros conde Ciano y el

embajador de Inglaterra lord Perth, tratando de la cuestión española.

## Un triunfo moral considerable de la España nacional

París.—Los diarios de hoy, comentando la llegada a Londres de mister Hodgson, hacen observar que Chamberlain se muestra dispuesto, en todo caso, a aceptar las sugerencias del general Franco, habilitando el puerto de Almería para refugio de los buques ingleses que comercien lícitamente con el Gobierno de Barcelona.

La aceptación de la propuesta del general Franco es considerada en los círculos políticos como un triunfo moral considerable de la España nacional.—FARO.

## El pago de la décima para remediar el paro obrero

Burgos.—El «Boletín Oficial del Estado» publica, entre otras, la siguiente disposición:

Orden del ministerio de Organización y Acción Sindical disponiendo que todos los Ayuntamientos, agrupaciones de los mismos o Diputaciones provinciales, en su caso, de la zona liberada, que en el presente ejercicio tuviesen establecido o vierian percibiendo el recargo de la décima para remediar el paro obrero, autorizado por el Decreto de 29 de Agosto de 1935, remitirán a este Ministerio, en el plazo improrrogable de treinta días, una certificación, expedida por el secretario de la Corporación a que correspondía la presidencia de la Comisión administradora de la décima, con el visto bueno del alcalde o presidente de la Diputación, en la que queden contestados los puntos que aparecen en el cuestionario que se inserta.

## Las más grandes maniobras inglesas

Londres.—Las maniobras más grandes hechas en Inglaterra en tierra, mar y aire, desde los tiempos de la Gran Guerra, empezarán a lo largo de la costa oriental de Inglaterra el 19 de Junio y durarán tres días.

El propósito de las mismas es el de probar las defensas costeras desde el estuario del Támesis hasta el Firth of Forth; y las fuerzas atacantes, bajo el mando del comandante en jefe de la flota del Norte, constarán de cuatro acorazados, cuatro cruceros, dos portaviones, catorce destructores y numerosas embarcaciones menores.

Las divisiones del ejército territorial estarán dotadas de cañones anti-aéreos.

Ensayos de defensa aérea se llevarán a cabo al mismo tiempo en varias ciudades.

## El heroísmo de García Morato

Derriba dos aviones rojos en una lucha contra 18 aparatos de bombardeo y 32 cazas enemigos

Roma.—«Il Corriere de la Sera» publica una interesantísima información, enviada por su redactor corresponsal en la España nacional telefónicamente desde San Juan de Luz. Da cuenta dicha información de una épica lucha sostenida en el cielo sobre el pueblo de Valverde por un «caza» nacional contra una escuadra aérea roja formada por 18 aviones de bombardeo, escoltados por 32 cazas rojos.

El avión de caza español era pilotado por el as nacional de Aviación, comandante García Morato.

El laureado piloto español se lanzó sólo con su avión sobre la formación roja. Se colocó al costado de un

«Martín Bombero», al que ametralló e incendió. Viró de ala, yendo a acometer a otro aparato de bombardeo, al que abatió con el fuego de sus ametralladoras.

Consumada su hazaña, mientras la artillería anti-aérea nacional contribuía a deshacer la formación roja, García Morato regresaba ileso y con su nueva victoria al aeródromo de donde había salido hacia su gloriosa empresa.

## Chamberlain, España y la causa de la paz

(Viene de la página 1.)

La Cámara de los Comunes y en la de los Lores. Frente a los que quisieran una Inglaterra aliada con la Francia del Frente Popular en la actitud por ésta adoptada en relación con la guerra de España, se ha levantado, en ocasiones árridamente, el primer ministro británico, para oponerse a esos designios, invocando los altos intereses de la Gran Bretaña y la causa general de la paz. Frente a los que toman el asunto de los ataques aéreos a los buques piratas que enarbolan pabellón inglés como bandera para su campaña infame, Mr. Chamberlain se ha levantado para proclamar que la Real Flota Británica no puede defender a los traficantes de sangre humana. Si no han sido estas sus palabras exactamente, el sentido de ellas equivale a esa definición.

La campaña de la oposición inglesa ha adquirido últimamente proporciones insospechadas, y ha movido todos los resortes que consideraba susceptibles de originar la crisis de Gobierno. Ni un momento de debilidad en la cabecera del Gobierno. Antes al contrario, después de derrotar a la oposición en buena lid, mister Chamberlain, invocando los sagrados intereses del Imperio, hace un llamamiento a los liberales (discurso del sábado) para que presten su colaboración al Gobierno. Bien claro está que el Ministerio no precisa de esos votos, pues dispone de un gran mayoría, pero Mr. Chamberlain aspira a un apoyo nacional de su política, y a que los grupos afines al partido conservador cesen de hacer el juego a los partidos extremistas, que constituyen un serio peligro para la nación.

Todos los esfuerzos de Mr. Chamberlain se encaminan a evitar un nuevo conflicto internacional como el de la Gran Guerra, en el que jugaría una carta muy importante el Imperio inglés, respecto de su porvenir.

Mr. Chamberlain considera que solamente finalizando en breve el conflicto español, y observando una política de neutralidad con relación al mismo, puede alejarse y aun desaparecer aquel peligro de conflagración general. A este propósito reiteró en su discurso del sábado su propósito de persistir en la política de no intervención, y de poner en ejecución el plan británico sobre retirada de voluntarios. No han influido en el ánimo del primer ministro los gritos y las excitaciones de la oposición y de los traficantes en armas a propósito del hundimiento de buques piratas ingleses. Mr. Chamberlain ha tenido para esos elementos una contestación prudente y profunda: «No se deben exagerar las protestas de los armadores, pues cobrando éstos por el tráfico que realizan hasta cuatro o cinco veces más que lo que es de costumbre, deben atenerse a los riesgos que lleva consigo tan productivo negocio».

Mr. Chamberlain ha precisado bien su política, que no es de abandono de defensa de los intereses británicos que por otra parte nadie ha atacado, sino de repulsa de un comercio criminal que va en descrédito del comercio tradicional inglés, desarrollado aquél con desprestigio del pabellón naval de la Gran Bretaña. Tan criminal como ese comercio de sangre sería comprometer por ese comercio la causa de la paz nacional e internacional.

Por último, el primer ministro británico, refiriéndose a la nota del Generalísimo Franco, en contestación a la del Gobierno de Londres, aceptó los razonamientos del Caudillo, según el cual, la elevada altura a que tienen que volar los aviones hace imposible la identificación de los barcos que se encuentran en los puertos rojos.

Queda, pues, ratificada con toda claridad la posición del Gobierno inglés ante la reunión del Comité plenario de la no intervención, que ha de celebrarse mañana, martes. Que el lector haga deducciones respecto del resultado que puede tener aquélla. Nosotros hemos llegado ya a una conclusión. Lo dicho por Mr. Chamberlain no más tarde del sábado, nos autoriza a formularla en sentido francamente optimista.

**D. VIDAECHEA**  
Médico-oculista  
Calle Colón, 2, segundo  
Consulta de once a dos

## La Asamblea de la dirección del Cuerpo de Mutilados

Salamanca.—Ha tenido lugar en Salamanca la Asamblea de la dirección del benemérito Cuerpo de Mutilados de Guerra por la Patria, celebrada en una de las aulas de la histórica Universidad, con la concurrencia del mando, Estado Mayor y Cuerpo de oficiales jurídicos, agentes de enlace de las respectivas Comisiones provinciales, bajo la presidencia del general jefe del mismo.

El general Millán Astray escuchó los informes de los señores oficiales, dando cuenta de la marcha de las respectivas Comisiones provinciales, en su labor de hacer valer los derechos, que por mandato del Caudillo Franco y por la ley, corresponden a los Caballeros Mutilados.

Entre otras importantes cuestiones se señaló el enorme interés que tiene la intensificación, por todos los medios de propaganda, para hacer llegar a conocimiento de los mutilados y presuntos mutilados, los derechos con que la ley los beneficia y protege.

Asimismo se señaló la inmediata necesidad de poner en conocimiento de los dadores de destinos y trabajos, y especialmente de las grandes empresas, la obligatoriedad de enviar con la mayor presteza y exactitud los censos de personal a las Comisiones inspectoras y a la dirección, con especificación de las vacantes con puestos que correspondan a los mutilados, dándose normas para conceder felicitaciones a los que mayor diligencia y entusiasmo han demostrado en el cumplimiento de dicho deber y asimismo de las sanciones que habrán de imponerse a los que contravinieran esta ineludible y patriótica obligación.

El general ordenó a los oficiales reunidos que siguieran trabajando con igual entusiasmo en la noble labor que les ha sido encomendada, felicitándoles por los resultados obtenidos hasta la fecha.

Se elevó un mensaje de respetuoso

saludo, con la expresión de entusiasmo lealtad, adhesión y fe en nuestro Caudillo Franco. Este mensaje, al ser leído, se afirmó con los vivas reglamentarios de ¡Viva España! ¡Viva España! ¡Franco, Franco, Franco!, dados con intensa devoción al salvador de la Patria y al Ejército victorioso.

## Una misión argentina en Cáceres

Cáceres.—Anoche llegó a esta población la misión argentina que recorre todo el territorio nacional, presidida por el reverendo Padre Daniel Aguirre, y está integrada por 30 personas entre señoras y caballeros.

Todos ellos están satisfechísimos del viaje y de las atenciones recibidas.

Hoy saldrá dicha misión con dirección a Sevilla, donde finalizará su viaje.

## Ha sido vendido el cuadro de Ribera

Vitoria.—En el Servicio de información de la Comisaría de Defensa del Tesoro Artístico Nacional del Ministerio de Educación, se ha recibido la noticia de haber sido vendido en la sala de ventas de la Rue de Pin, de Bruselas, el día 10 de Junio, a las tres de la tarde, un cuadro de Ribera, titulado «San Miguel Arcángel», por el precio de 420 francos belgas.

## Centro Instructivo y Protector de Ciegos

Números premiados del «Cupon pro ciegos», correspondientes al sorteo celebrado el día 2 de Julio de 1938:

Premio de 20 pesetas, número 41.  
Premios de 3 pesetas, números 127, 528, 551, 762, 871, 873.

## FUTBOL

## LOS PARTIDOS DE AYER

Ayer jugaron en el terreno que un día fué del Racing Segoviano y hoy tienen las organizaciones de Falange Española Tradicionalista para su campo de deportes, dos equipos que en domingos anteriores se pusieron frente a frente.

Tratábase del Zorrilla F. C. y el Athlétic Segoviano que, empatados a partidos, tenían pendiente un copa cuyo litigio—hagamos caso al programa—ayer había que terminar.

El equipo zorrillista fué muy aplaudido al hacer su aparición en el campo. Vestía jersey rojinegro. Con idénticas o mayores muestras de simpatía fué recibido el club blanquirrjo. Sus jugadores llevaban brazalete negro; pero no terminaron aquí los aplausos. Hubo todavía una tercera ovación. Fué para el señor Fernández que, habiendo arbitrado ya un partido anterior de estos dos equipos, se decidió a juzgar un partido difícil que, aunque no lo hubiese sido por la categoría de los componentes, tendría que presentarse en forma tal, inevitablemente, por tratarse de un encuentro que significaba una final. De vía estrecha, pero al fin y al cabo final.

La incógnita quedó ayer despejada en Jauja. Los jugadores se sintieron inspirados; pues si inspiración hubo en los rojinegros, no ha de decirse que el Athlétic careció de ella.

Con el sol a favor, comienza el partido para los atléticos, que han elegido terreno; por ello, contra los fulgores del astro diurno comienzan la contienda los zorrillistas, destacándose algunas internadas peligrosísimas que Ulibarri, el exterior derecha, crea en diferentes ocasiones. Tan peligrosas, que a los veinte minutos larga un tiro cruzado que Galán, el guardameta athletista, no pudo detener.

Un cuarto de hora transcurrió y el equipo del Athlétic consigue el empate, terminando el primer tiempo con este tanteo: 1-1.

Comienza la segunda mitad y a los cuatro minutos el señor Fernández pita un «penalty». El castigo, al ser ejecutado, rebota en un poste, lo cual desconcierta algo a los zorrillistas, pero a Ulibarri, que ahora juega de extremo izquierda, no se le moja la pólvora, y minutos después—a los seis de comenzado el segundo tiempo—larga un cañonazo que es el segundo tanto para el Zorrilla.

Este equipo venció ayer, pero que su victoria no se achaque a favoritismo de ninguna especie por parte de nadie, ya que el señor Fernández, único en el terreno que podía haberlo hecho, estuvo enérgico e imparcial en sus decisiones.

El club favorito, el que cuenta con la simpatía del público en general, es el Athlétic. No obstante su rival procuró infiltrar, para combatir ese afecto, una calidad de juego excelente que en el primer tiempo mostró y en el segundo recaló.

Bien podía hacerlo. El Athlétic,

más flojo que su adversario desde principio, en esta segunda parte sintióse debilitado por la ausencia de eje del equipo, y aunque la defensa trabajó denodadamente para evitar situaciones difíciles a su guardameta éste tuvo que estar interviniendo constantemente. Este muchacho ayer una revelación. Sería interminable el relato de cuanto hizo. Fué un «match» en el que sirvió de todo cuanto puede pedirse a un buen «goal-keeper».

Se batió el «record» de los «corners», y al sacar uno, después de unas jugadas, el balón entró hasta la red, pero antes el señor Fernández había pitado una falta contra el bando opositor.

Siguió defendiéndose como pudo el Athlétic y sólo a la media hora de juego, Joaquín, que cambió con Ulibarri de extremo, desde la derecha, y por alto envió un magnífico «schoot» que, al batir a Galán, justificaba la victoria del Zorrilla, terminando con 3-1 a favor de los rojinegros.

Los equipos se alinearon así: Athlétic: Galán; Sanz, Galán; Alonso, Prados, Hernán; García, Domingo, Gil Roldán, Llorente.  
Zorrilla: Luis; Gonzalo, Paulino, Pozas, Carlos, Luis; Ulibarri, Tino, Miguéle, Postigo, Joaquín.

Por la mañana, en el mismo campo, jugó el segundo equipo del Zorrilla, que por igual tanteo venció al Imperio F. C.

F. DE LA CALLE

## SEGUNDO ANIVERSARIO

LA SENORITA

## ELISA GARCIA ANTON

Que falleció cristianamente el día 5 de Julio de 1936

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

D. E. P.

Las misas que se celebren el día 5 en la iglesia de Santa Isabel, a las siete de su mañana, así como las que se digan en los Padres Misioneros el día 6, a las siete, ocho, ocho y media y nueve, y el culto al Santísimo el mismo día, a las seis de la tarde, en la iglesia de las Madres Reparadoras (San Clemente), serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Su afligida madre doña Elisa Anton; hermanos don Ubaldo, doña Petra y sor María de San José (ausente); tío don Simón Lumbreras y demás familia,

Agradecerán a sus amistades y personas piadosas la asistencia a dichos cultos.

**BALNEARIO DE CALDAS DE OVIEDO**  
REUMA. AFECCIONES DEL APARATO RESPIRATORIO  
Apertura: 1.º de Julio de 1938  
Servicio hidroterápico, completo. El mismo acreditado jefe de cocina de anteriores temporadas. Salón de recreo, parques, etc.  
Automóvil del Gran Hotel, desde Oviedo. Recorrido diez kilómetros  
Temporada oficial año 1938: 1.º Julio a 30 Septiembre  
Para informes, dirigirse al Administrador, Plaza del General Franco, 4, segundo. Oviedo

# Continúa el brillante avance en el sector de Puebla de Valverde

### Tras conquistar posiciones se persigue al enemigo y se le ha infligido una sensacional derrota

Zaragoza, 4 (3.30 t.).—Durante toda la mañana continuó el brillante avance de las tropas nacionales por el sector de Puebla de Valverde.

Las tropas del Cuerpo de Ejército de Castilla han conquistado nuevas posiciones, persiguiendo luego al enemigo, al que se ha producido una sensacional derrota.—D. R. V.

### Triunfo absoluto de los alemanes en el circuito automovilístico de Rennes

Una gran derrota impuesta por los alemanes a los franceses en atletismo París, 4.—Ayer tarde se disputó en el Stadium de Colombes, ante una inmensa muchedumbre, el match internacional de atletismo entre las selecciones de Alemania y Francia. Los alemanes propinaron una soberana paliza a los deportistas franceses, vencidos por 105 puntos contra 46. De las quince pruebas celebradas, los alemanes ganaron catorce y los franceses una sola, la del salto de pértiga.

La jornada ha confirmado el desastroso estado del atletismo francés, que en ocho días ha conocido dos monumentales derrotas, una en Varsovia, el domingo pasado, y la de esta tarde en París.

### Triunfo absoluto de los automovilistas alemanes en el circuito de Rennes

París, 4.—El Gran Premio del Automóvil Club de Francia constituyó una gran derrota para las marcas francesas y un éxito extraordinario de los coches alemanes Mercedes-Benz. Tres corredores alemanes, entre ellos Carraciola y Leng, han obtenido el primero, segundo y tercer premios, alcanzando una media horaria de 162,58 kilómetros.

### Ha muerto Susana Lenglen

París, 4.—La ex campeona mundial de tenis, Mlle. Susana Lenglen, que durante muchos años ostentó el campeonato mundial, ha fallecido esta mañana en París.

### Mañana empieza la vuelta ciclista a Francia

París, 4.—Mañana comenzará la gran prueba ciclista denominada «Vuelta a Francia» que despierta el interés del mundo deportivo. Se han inscrito noventa y seis corredores. De ellos son doce belgas, doce italianos, doce alemanes, doce franceses, seis españoles, seis suizos, seis holandeses, seis luxemburgueses y veinticuatro independientes.

La primera etapa, de 215 kilómetros, se iniciará a las 11,15.

### Las supuestas fortificaciones en la frontera de la España Nacional con Francia

París, 4.—«Le Jour» publica hoy una información de su corresponsal particular en San Sebastián, diciendo que los alegatos de la Prensa roja sobre fortificaciones o trabajos de fortificación a lo largo de la frontera entre Francia y la España Nacional, no están de acuerdo con la realidad. Añade el corresponsal que él ha visto detenidamente esta región, para lo cual le han sido dadas toda clase de facilidades, no habiendo observado nada anormal.

Dice también que un oficial del Cuartel general del Generalísimo le ha dicho que no habría inconveniente en que oficiales del Estado Mayor francés recorran la frontera, con lo que saldrían convencidos de la absoluta falsedad de las informaciones que publica la Prensa roja.

### Material para máquinas de escribir

Cintas en todos los colores, en todas las clases y en todas las medidas. Papel carbón de las mejores marcas. Únicamente en Centro General de Representaciones

ALBERTO GONZALEZ Perocota, 1, segundo Teléfono 292

### Agustín del Cañizo

Catedrático de Medicina  
Consulta de doce a dos y de cuatro a seis  
Rayos X  
Muerte y Vida, 4. Teléfono 34 Segovia

## La aviación nacional no cesa de hostilizar al enemigo

PORMENORES DE LA JORNADA DE AYER

Zaragoza, 3 (noche).—La ciudad que fué víctima desde el primer día de la guerra y quedó hollada por el marxismo y en Enero acogió a las tropas de España que llegaron al Mansueto y Santa Bárbara, presencia ahora el espectáculo de ver alejarse el frente. Lo mismo cuando la nieve rodeaba por completo la plaza, que ahora en que el calor rejuvenece las huertas floridas del Turia, los atrincheramientos de Teruel han sido campo de batalla desde hace casi dos años. No ha habido tregua. Están ahora más lejos que nunca los rojos, pero aún dejan oír el estallido de los cañonazos, pero cada vez a más distancia, y pronto no se podrán escuchar. España va echándose a latigazos.

Después de la rotura del frente, de los kilómetros conseguidos el sábado, de la abundancia de cotas y posiciones dominantes entre Artigas y Valacloche, sierra Eribal y Cubla, quedaba para el día de hoy un sector áspero y duro, fatigoso de recorrer, y con un enemigo que se batía en retirada, pero desesperadamente. Su defensa esporádica, pero tenaz, era real y obligada por las ametralladoras de retaguardia.

Los ataques a La Muela de Sarrion, primera posición de la gran base fortificada que defendía la carretera Teruel-Sagunto, ha tenido la virtud de entretener al enemigo durante algunos días, los suficientes para prepararlos esta gran sorpresa. Empujados los rojos en cinco o seis kilómetros, sus afanes de hoy les cifraban en constituir una línea defensiva, lo más rápidamente posible. Que lo consigan o no, ya veremos. Lo importante es que el avance ha sido tan considerable como el del día anterior.

La mañana transcurrió para los rojos en un trasiego incesante de fuerzas por el camino de Videll, y para nuestra aviación en un ir y venir, también constante, sobre las cabezas de los que trataban de prepararse o de huir, y de bombardeos de las posiciones enemigas fortificadas.

El calor intenso que se dejaba sentir era tal como en los últimos días sobre el frente de Burriana-Onda, pero sin que una briza de viento fuera capaz de alejar el humo espeso de las bombas de aviación o el que dejaban los proyectiles de artillería. Di cuenta el sábado de cómo al ardercer, nuestras tropas, después de una jornada intensiva, entraban en X, y de la conquista de las posiciones A y B. A esto debo añadir que los rojos no defendieron apenas el pueblo, pero se hicieron fuertes en la ermita que se alza a unos cien metros de altura sobre la localidad. Su resistencia fué completamente ineficaz, porque además de expulsarles de ella, nuestras vanguardias continuaron esta mañana su avance, tomando C, D, E, etc. Al Nordeste de esta avanzada, el pueblo de Aldehuela quedó liberado también del fuego rojo, y se llegó, tras ocupar una serie de posiciones al vértice F, en cuyas alturas el enemigo acaso no pueda proteger la retirada de sus efectivos.

Se pueden obtener muchas consecuencias de este avance que continuó durante todo el día hacia zonas que sólo el Mando puede conocer. Las preparaciones artilleras continúan y la aviación no cesa de hostilizar a los rojos. Estas nuevas jornadas de triunfo pudieran tener un alcance insospechado. D. R. V.

## Veintiséis Estados decidirán mañana su actitud acerca de la totalidad del plan británico sobre la guerra española

### Hoy ultimarán sus tareas el Subcomité, quien someterá sus decisiones al Comité plenario, que mañana adoptará decisiones definitivas

Londres, 4.—«The Times», comentando el discurso de Mr. Chamberlain, dice que aunque todo el mundo estima necesario trabajar para mantener la paz, existen divergencias de criterio sobre los medios para conseguir ese resultado. Chamberlain habló, en primer lugar, de la tensión internacional y de sus eventuales consecuencias. En el fondo, el discurso estaba encaminado a restablecer la confianza.

«Daily Telegraph» dice que el optimismo que se manifestó en el discurso está justificado, pues no cabe duda que la situación ha variado últimamente de aspecto, aunque no todos los peligros han quedado eliminados. Aunque esta situación requiere actuar con precaución por no estar descartados todos los peligros, es cierto que el cielo europeo es menos sombrío que hace unas semanas.

«Daily Herald» reconoce que Chamberlain ha hecho todos los esfuerzos posibles para aclarar la situación.

«New Chronicle» no cree que mister Chamberlain pueda lograr su finalidad de evitar nuevos conflictos, y dice que su política es una política de sometimiento.

La reunión del Comité plenario de la no intervención

Londres, 4.—Se concede gran importancia a la reunión plenaria de mañana por el Comité de no intervención, en la que se pedirá a los veintiséis Estados que le forman den su conformidad a la totalidad del plan británico sobre restablecimiento del control en las fronteras terrestres y marítimas y retirada de voluntarios extranjeros que luchan en ambos bandos.

Hasta ahora, el plan ha sido aceptado por todos los miembros del Subcomité, excepción hecha del de la Unión Soviética que formuló reservas.

La reunión que celebrará hoy el Subcomité de no intervención

Londres, 4.—Hoy se celebrará la última reunión del Subcomité de no intervención, quien someterá todas sus decisiones al Comité plenario de no intervención.

El Comité plenario tendrá su anunciada reunión el martes y en ésta se adoptarán decisiones definitivas para la retirada de los voluntarios extranjeros, nombramiento de las Comisiones que han de ir a España y modo de sufragar los gastos de las Comisiones, y de los voluntarios, así como el establecimiento del control naval y terrestre.

Los enemigos de la paz. El ex ministro francés Dormoy pronuncia un discurso agresivo y provocador

París.—En los Vosgos, el ex ministro y conocido agente del Komin- tern, M. Max Dormoy, pronunció un discurso incendiario dirigido a un público de revolucionarios que cesó de entonar la Internacional y agitar las banderas rojas antes y después del acto político celebrado.

Dormoy se refirió especialmente a la política exterior del partido socialista defendiendo torpemente al Gabinete Blum de ciertas acusaciones de «los reaccionarios».

Afirmó que las denuncias deben unirse fuertemente y oponerse por todos los medios a la penetración de los Estados totalitarios.

Dormoy añadió cínicamente que en el caso de Checoslovaquia amenazada por el Reich, la actitud enérgica de Francia e Inglaterra obligó a Hitler dar marcha atrás.

Dirigió con este motivo duros ataques al fascismo. Con la Unión de Rusia, Francia e Inglaterra—continuó diciendo—evitaremos todo intento de guerra y salvaremos la paz y el derecho.

Refiriéndose después a la guerra española declaró que él y todos los

### CRONICA BREVE DE LA SITUACION MILITAR

#### Nuestro frente Teruel-Mediterráneo

Salamanca, 4.—De nuestros 1.500 kilómetros de frente, éstos del Teruel-Mediterráneo continúan siendo predilectos del parte oficial. Unas veces es por el sector de la costa; otras por el centro o por el de Teruel, que ahora, con motivo de los avances realizados por la carretera de Sagunto, ha adoptado la denominación de «Sector de Puebla de Valverde».

Todo este largo frente, cuya línea de picos, depresiones y meandros alcanza ciento cincuenta kilómetros, está siendo actualizado con su progresión constante e inexorable, desorientando al enemigo, desorganizando organizaciones de resistencia y desgastando las unidades que enviaron para oponerlas a nuestro avance.

#### En el frente de Castellón

Castellón de la Plana goza de la paz y normalidad de todas las capitales de provincia liberadas de la tiranía roja. A Castellón llegan importantes caminos que le comunican con el resto de España. Dispone de la carretera de Vinaroz, de la de Morella, de la de Albuñac-Teruel y de la de Lucena del Cid, y últimamente ha quedado libre la de Onda y el ramal de ferrocarril al mismo pueblo.

En estas jornadas han sido conquistadas nuevas y muy importantes posiciones y se realizan nuevos empujes con descalabros para el enemigo.

Un poco más sobre la costa, nuestras tropas pisan ya las estribaciones de la sierra que constituye el único obstáculo que domina la vega de Segorbe y el valle de Sagunto.

#### En el sector de Puebla de Valverde

En nuestros dos últimos partes, al hablar del frente de Teruel, se mencionaba Puebla de Valverde. Aquí, nuestros comunicados dan cuenta de que han sido ocupadas importantes posiciones después de derrotar brillantemente al enemigo. No se concretan detalles, pero el sábado los rojos sufrieron elevadísimas pérdidas, centenares de prisioneros y gran cantidad de armas y material. En la jornada de ayer domingo, prosiguieron las conquistas, y el número de prisioneros ascendió a 324.

Interesa recoger estas noticias que demuestran la potencia de nuestro Ejército, que lucha sin descanso para achicar la zona roja del Sur y colocar al enemigo en situación cada vez más crítica.

#### Mientras tanto...

Mientras tanto los rojos continúan fabricando infundios para sus huestes a los que se acerca el segundo aniversario de la guerra sin poder registrar en su balance más que pérdidas y hecatombes.

Miaja corre de un lado a otro, como un zascandil, celebrando conferencias con dirigentes y comisarios políticos para sostener una cohesión que se relaja. Estos días se agudiza la propaganda de la Prensa roja, y afirman que en el frente de Levante «los facciosos disminuyen la presión».

Esto lo han dicho estos días. ¿Podrán confirmarlo mañana? Esperemos...

### INFORMACION GENERAL DEL EXTRANJERO

#### Cien mil alemanes sudetes desfilan ante Konrad Henlein

Praga, 4.—Ayer se celebró en una ciudad del territorio alemán-sudete una concentración de los elementos de este partido en un acto presidido por Konrad Henlein. Este fué recibido con una inmensa ovación. Inmediatamente comenzó el desfile de los elementos de la organización, haciéndolo más de 100.000 alemanes, unidos y disciplinados.

Henlein cerró los discursos que se pronunciaron, diciendo: Nos pueden oprimir, no aniquilarnos. Nos pueden esclavizar, no aniquilarnos. Nos pueden oprimir, pero no destruir nuestro espíritu y nuestra voluntad.

Benes rechaza cuatro puntos del memorándum sudete alemán

Praga.—El presidente Benes recibió ayer a los miembros del Gobierno en su casa y les informó de que ha rechazado cuatro puntos del memorándum alemán de los sudetes, presentado al Gobierno hace algunas semanas.

Se trata de los siguientes: Primero. Concesión de plenos poderes a las Asambleas generales de los partidos. Segundo. Autorización para que

la Policía se ponga bajo el control de los alemanes en los regímenes sudetes.

Tercero. Separación de los ministerios según las nacionalidades.

Cuarto. Indemnización por los daños sufridos por los sudetes desde 1918.

Esta actitud del presidente viene a provocar una nueva tensión en el conflicto.

Los embajadores de Inglaterra y Francia visitan a Hodza

Praga.—El jefe del Gobierno señor Hodza recibió esta mañana al embajador de Inglaterra.

En la última hora de la tarde de ayer el señor Hodza había celebrado larga conversación con el embajador de Francia.

En estas entrevistas Hodza se informó del criterio de los Gobiernos francés e inglés acerca de las circunstancias actuales de la política internacional, y especialmente en lo que se refiere a la cuestión checoslovaca.

El déficit presupuestario de los Estados Unidos

Washington, 4.—El ejercicio financiero de los Estados Unidos, terminado el 30 de Junio, arroja un déficit de 1.459 millones de dólares contra 2.700 millones del año precedente. El déficit de este año rebasa en 370 millones los cálculos de Mr. Roosevelt.

A fines de Junio la Deuda del Estado era de 37.175 millones de dólares, esto es, 370 millones más que en igual fecha del año anterior.

Triunfo parcial de un senador radical frente a uno marxista en Toulouse

París, 4.—En las elecciones senatoriales suplementarias celebradas ayer en Toulouse, los socialistas han cosechado un nuevo fracaso.

El ex diputado radical ha salido triunfante por 648 votos frente al candidato socialista, alcalde accidental de Toulouse, que no ha obtenido más que 267.

Estallan tres depósitos de municiones

Bucarest, 4.—Tres depósitos de municiones han estallado cerca de esta capital a causa de una combustión interior. Los bosques del contorno se han incendiado. Soldados y bomberos, trabajando afanosamente, consiguieron dominar el fuego. Se ignora si hubo víctimas.

## Trasatlántico inglés en peligro

Lleva numerosos pasajeros y un cargamento de oro

Quebec, 4.—Un trasatlántico inglés que conducía 370 pasajeros a América, ha encallado al Nordeste de este puerto. Todo el pasaje se ha salvado, estando custodiadas las mercancías. Entre ésta figuran lingotes de oro por valor de varios millones de dólares.

### \*\*\*

Quebec, 4.—El trasatlántico inglés que ha encallado esta mañana, está sostenido por las bombas de a bordo que achican el agua. Han accedido al lugar del accidente varios buques de salvamento que tratarán de remolcar al trasatlántico a este puerto. No han sufrido daño el pasaje ni la tripulación.

## SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO

El ministerio de Agricultura de la España nueva, dando una prueba más de su constante preocupación por todo aquello que puede ser beneficioso para los españoles que en el campo viven, ha encallado al Nordeste del 17 de Junio de 1938, el suministro a los agricultores de simientes seleccionadas, con el fin de que éstos puedan mejorar las clases de trigos que obtienen.

A este efecto se ha ordenado al Servicio Nacional del Trigo la adquisición de las semillas seleccionadas que luego ha de repartir entre los agricultores, pagándolos con un sobreprecio de cuatro pesetas Qm. para los trigos genéticamente puros, y de 2,50 como máximo para los demás trigos seleccionados.

La Orden de 21 de Junio especifica lo siguiente:

1.º Los trigos seleccionados genéticamente a que hace referencia el artículo 12 del Decreto de 17 de Junio del corriente año, serán los siguientes: Senatore, Cappelli, Damiano Chiesa, Ardito, Mentana, Hope y Aragón 03, cuyo total de granos mezclados de otras variedades no alcance el 2 por 100.

2.º Trigos selectos se considerarán los de las variedades anteriormente señaladas en que el porcentaje de granos mezclados de otras variedades no exceda del 4 por 100 y también los Candeales, Aragón y Manitoba, que por sus cualidades convenga multiplicar.

3.º Aquellos agricultores que tengan sembrados trigos de las enumeradas en los apartados 1.º y 2.º de esta Orden y deseen acogerse a los beneficios que señala el párrafo segundo del artículo 12 del mencionado Decreto, lo pondrán en conocimiento de la Jefatura Comarcal más próxima del Servicio Nacional del Trigo, diez días antes, como mínimo, de la fecha en que vaya a dar comienzo la siega.

Lo que esta Jefatura Provincial pone en conocimiento de los agricultores de Segovia a los efectos oportunos.

Por Dios, España y su Revolución nacional-socialista.

Segovia, 4 de Julio de 1938. Segundo Año Triunfal.—El jefe provincial, Antonio Velázquez Díaz.

Saludo a Franco: Arriba España.

## Se verifica en Sevilla el sorteo de 124 viviendas de la Obra Nacional

Sevilla.—Esta mañana se ha celebrado con gran solemnidad en el Coliseo España el sorteo de 124 viviendas construidas por la Obra Nacional entre empleados, obreros e inválidos de la guerra, en presencia del general Queipo de Llano, asistiendo también las autoridades y el coronel Bohorquez, con los jefes de la Obra.

En el escenario fueron colocados el retrato del Generalísimo y el escudo de España. Se efectuó el sorteo, y los agraciados pasaron en medio de grandes ovaciones a recoger de manos del general Queipo de Llano los títulos de las viviendas.

Pronunció un discurso el coronel Bohorquez, que agradeció al general su asistencia y el apoyo que presta a la Obra, que ya estaba en marcha.

El general Queipo de Llano comenzó a hablar en medio de grandes aplausos. Felicitó a los agraciados, dándoles consejos sobre el uso que debían hacer de estas viviendas, y terminó dando vivas al Generalísimo y a España, que fueron contestadas clamorosamente.

### Fino Quinta

finura y estilo especial  
Osborne

LA JORNADA MILITAR DEL SABADO

Una operación trascendental del Cuerpo de Ejército de Castilla

Colaboración cinematográfica hispano-alemana

Berlín.—El «Berliner Börsen-Zeitung» publica la noticia de haberse llegado a un acuerdo para la colaboración cinematográfica entre España y Alemania.

El doctor Schwarz, en representación del presidente de la Cámara de Cinematografía del Reich, estuvo hace poco en viaje de estudio por la España nacional, poniéndose en contacto con las autoridades españolas. Posteriormente, el jefe del departamento de Cinematografía del ministerio español del Interior, ha ido a Alemania, concertándose un acuerdo entre ambos países.

El primer resultado de la colaboración cinematográfica entre Alemania y España, se cifrará en un intercambio de películas y noticiarios. Por otra parte, Benito Perojo ha logrado un resonante éxito en Alemania con «El Barbero de Sevilla». Próximamente se filmará una película en cuyas dos versiones, alemana y española, el papel de la protagonista lo desempeñará Imperio Argentina. Últimamente se ha terminado en los estudios de «Ufa» el film de costumbres españolas «Noches andaluzas», con gran éxito.

Nota de la Comisión «Pro Monumento a los Héroes de Santa María de la Cabeza»

Se ruega a los señores industriales, Ayuntamientos y particulares que respectivamente hayan anunciado en los programas o hayan recibido entradas para asistir a la novillada celebrada el día 29 del pasado Junio, a los primeros, ingresen en la cuenta corriente del Banco Castellano el importe de sus anuncios, y a los segundos, que ingresen en la Secretaría de este Ayuntamiento el valor de las entradas que les fueron enviadas.

Igualmente se ruega a toda persona que tenga pendiente de cobro alguna factura contra esta Junta, la presente en dicha Secretaría, de diez de la mañana a dos de la tarde.

Segovia, 4 de Julio de 1938. Segundo Año Triunfal.—El secretario de la Comisión, L. Sánchez de Toledo.

Niño ahogado

Marazuela, 2.—Ayer, hacia las siete de la tarde, ocurrió en las proximidades de este pueblo un sensible accidente del que fué víctima el niño de cinco años llamado Alfonso Marita Sastre.

A la hora indicada se encontraba dicho niño con otros, también de pocos años, en el lugar conocido por «El Labajuelo», de este término municipal. En un momento de descuido el infortunado muchacho tuvo la desgracia de caerse en una charca existente en el mencionado lugar, perdiendo ahogado, pues el accidente no fué presenciado más que por los muchachos que le acompañaban, los cuales por su corta edad, no pudieron prestarle ningún auxilio.

Conocido el hecho por las autoridades locales, éstas se trasladaron inmediatamente al lugar de referencia procediendo a la extracción del cadáver y a la práctica de las correspondientes diligencias.

«Día del Plato único»

Por acuerdo de la Sociedad local de fondistas y similares de esta capital, el plato que se servirá los jueves del mes de Julio corriente en sus respectivos establecimientos será como sigue:

Comida del mediodía

Día 7.—Fricase de ternera.  
Día 14.—Vaca bresada con macarrones.

Día 21.—Escalopes de ternera con legumbres.

Día 28.—Ternera con puré de patatas.

Comida de la noche

Para los cuatro jueves que corresponden al plato único, se servirá:

Filetes con patatas fritas.

Un postre.

PARTE OFICIAL DE GUERRA

En el frente de Teruel, sector de la Puebla de Valverde, nuestras fuerzas han derrotado brillantemente a los rojos y han ocupado importantes posiciones, causándoles elevadísimas pérdidas, cogiéndoles gran cantidad de armas y material, y haciéndoles varios centenares de prisioneros, cuyo número exacto no se conoce todavía.

En el frente de Castellón ha continuado en el día de hoy nuestro avance, habiéndose ocupado el macizo de Benicandú, al Sur de Tales, y las lomas al Norte de Las Minas, siguiendo avanzando nuestras tropas a la hora de dar el parte.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En la noche del 30 de Junio al 1 del actual ha sido bombardeada la fábrica de municiones de Gavá, alcanzando los edificios de la misma.  
Salamanca, 2 de Junio de 1938.—Segundo Año Triunfal.

Maravillosa actuación conjunta de artillería, infantería y aviación

Ha tenido tanta importancia el avance, que todos los servicios tuvieron que ser desplazados a vanguardia

Frente de Teruel, 3.—Mas de cien kilómetros se han colmado de ruidos de la guerra; aumentando éstos a medida que transcurrían los minutos. Nuestras fuerzas, vibrantes de entusiasmo, esperaban el momento de lanzarse sobre el enemigo.

La calma registrada durante unos días había cumplido su cometido, y una organización perfecta se ofrecía en los diferentes sectores de este frente. En uno de dichos sectores, disimuladas las baterías en refugios recientemente construidos, se iniciaba el fuego a las cuatro de la mañana. Los carros de asalto, disimulados y alineados en las laderas de un monte, cerca de la carretera general y de un río de regular caudal, esperaban también la orden de ponerse en movimiento. Tumbados en el suelo, los soldados de una División esperaban igualmente la orden de avanzar en busca de la gloria difícil del combate.

La aviación nacional hizo acto de presencia y, con el último disparo de las baterías, se empalmó el fragor de las explosiones de la carga de los motores. Unas cumbres que aparecían en serie cerrando el horizonte, a dos kilómetros de la línea de fuego, eran coronadas por nuestras tropas antes de una hora de iniciado el avance. A derecha e izquierda de estas fuerzas adquiría el avance iguales características de ímpetu y velocidad. Rebasada la primera línea de trincheras del enemigo, fué asaltada la segunda y a continuación la tercera, inutilizando el formidable campo de fortificaciones, que quedó desbordado y a nuestra retaguardia.

A las once, las piezas de artillería nacionales fueron montadas sobre camiones, pues ya no alcanzaban los nuevos objetivos desde el sitio de su emplazamiento por la mañana. Tan rápida ha sido la marcha, que también el puesto de mando ha tenido que adelantarse. Sólo se dominaba desde el terreno ocupado por nuestras tropas. Los teléfonos y las radios de campaña han sido adelantados también varios kilómetros, y han quedado esos servicios instalados con toda

Interesantes declaraciones de un teniente pasado a nuestras líneas

En su crónica del sábado, «Spectator» daba cuenta de las manifestaciones que ha hecho un teniente rojo que acaba de pasarse a nuestras filas. He aquí lo que ha declarado aquel oficial:

«El Ejército rojo está en el momento más difícil de todos por los que ha pasado. Agotados los recursos materiales y políticos, al presente sólo le quedan esos millares de hombres sobre las armas, convencidos de la inutilidad de sus esfuerzos y mandados por jefes que saben perfectamente cuál será el desenlace que en breve plazo se producirá. Se ha dado orden de atacar por todas partes, poniendo en juego todo el esfuerzo para alcanzar las posiciones nacionales. Dicho esto así, no parece una orden militar seria; más bien parece una medida de ensayo para tratar de encontrar algún punto vulnerable, ignorando por lo visto que es difícil obtener un éxito por un sitio cuando los esfuerzos se multiplican por varios a la vez. De ahí el esfuerzo inútil sobre Tremp, una de las presas más codiciadas por los rojos y luego los de Onda y Bechi. Eso hasta el momento de pasarme yo. Si es cierto que habéis ocupado Bechi tenéis alerta la ruta hasta la costa, con el hundimiento de una buena bolsa en el litoral. Ello se resolverá con el pánico que allí tiene proporciones aterradoras. Escásean muchas municiones, lo cual ha creado una sensación de angustia y dramatismo. Las gentes del campo se defienden porque, poco o mucho, tienen algo que comer, pero la gente de la ciudad espera con impaciencia, nunca tan febril, la llegada de los liberadores. Allí ya no hay republicanos ni siquiera ugetistas. Sólo quedan responsables, en el sentido absoluto de la palabra, que agotarán los recursos para salvar la piel, y españoles que han ofrecido sus inmensos sufrimientos a Dios y a la Patria con la esperanza de una liberación inmediata. Cuando me han dicho cómo fueron recibidos los nacionales en Castellón, lo he creído, pero cuando llegué a una gran ciudad el recibimiento superará todo lo apoteósico. Allí hay una gran masa de hombres deseando que la guerra acabe porque nunca sintieron entusiasmo por la causa de los rojos. Quedan también los canallas, los criminales, politicastros y bandoleros, erigidos en jefes y jefecillos de los sindicatos, nuevos «señores» más de horca que de cuchillo. Las personas decentes y el pueblo trabajador, que es lo mismo, hace tiempo que es de Franco. La propaganda por medio de folletos y de la Prensa diaria, entregada a los emboscados, ha caído en tan profundo descrédito, que ya nadie cree en lo que dice. Allí no hay otra fuente de información que la radio, la vuestra, la Radio Nacional, a la que todo el mundo oye a costa de combinaciones raras arriesgadas. Todos esperan vuestros partes oficiales, las crónicas y las noticias que le siguen, que luego son tema de las conversaciones secretas, escondidos en los refugios, en la intimidad de las habitaciones y en los encuentros «casuales», que no son casuales. El desastre del Ejército rojo es inminente, y porque lo saben sus jefes todos acentúan el ritmo de las violencias y del robo para ponerse a cubierto de apremiantes necesidades cuando tengan que huir.»

celidad, por lo que merece destacarse la labor de estos servicios de comunicaciones. Mientras nuestras tropas seguían la progresión, las escuadrillas de caza desbrozaban de rojos el camino y acometían a los que huían. ¿Adónde se ha llegado por éste? ¿Qué importa? Lo interesante es que se ha logrado una victoria decisiva. Esta tarde, en el campo, reina la natural alegría que engendra un optimismo justificado. Por mucha prisa que se den los rojos a tajar las brechas abiertas por el Cuerpo de Ejército de Castilla, no lograrán situarse en varios días, durante los cuales ¡Dios sabe lo que puede ocurrir!

Una nota de la Comisión de Incorporación Industrial y Mercantil número 2

Para todos los refugiados propietarios en las provincias de Gerona, Barcelona, Lérida y Tarragona

La Comisión de Incorporación Industrial y Mercantil número 2 hace público lo siguiente:

«Al quedar constituida bajo el signo de la nueva España esta «Comisión de Incorporación Industrial y Mercantil número 2», que abarca en sus funciones las provincias de Gerona, Barcelona, Lérida y Tarragona, antes de iniciar sus tareas se dirige, por la presente nota, a todos los refugiados que sean propietarios, directores, jefes o interesados de fábricas, talleres, minas, empresas o negocios radicantes en la zona de su jurisdicción, para que se sirvan remitirnos a la mayor brevedad posible noticia explicativa y razonada (1) de la particular visión que cada cual tenga de los problemas a resolver y de las necesidades a prevenir, para la inmediata puesta en marcha de sus respectivos establecimientos tan pronto quede liberado el territorio en que se hallan.

Al formular este requerimiento, cumples a la Comisión advertir—no por creerlo necesario, dado el ambiente de exaltado patriotismo que felizmente reina, sino por estimarlo muy útil al conocimiento público—que hoy como nunca debe imponerse a todos el convencimiento de que la gestión de los negocios, más que afectar a los intereses particulares de cada uno, mira y se enlaza subordinándose a él con el interés supremo de España en glorioso trance de cruenta redención; y que, por tanto, los planes y las demandas deben reducirse y supeditarse de manera flexible a la pura y estrictamente indispensable, para que la industria y el comercio, en la reanudación de sus funciones, respondan, no a una egoísta normalidad de disfrute, sino al renovador «espíritu de servicio» a que tan abnegada y heroicamente rinden culto aquellos de nuestros hermanos que luchan y mueren en las trincheras.

Y así ha de ser, no sólo porque ese es ya hoy el íntimo, unánime y cordial sentir de los industriales y comerciantes—aun aquellos que por su mal sufrieron o toleraron antes criminales, suicidas, desvíos del camino de la Patria, redimidos ahora y reconducidos al amor de España por la cruellísima experiencia de su error, sin otra excepción que la de los consumaces impenitentes anulados por su propio pecado—, sino porque esa autoridad y ese consciente sacrificio que presidirán su nuevo actuar, habrán de convencer al resto de los españoles, incluso a los más suspicaces, de que la industria y el comercio son en Cataluña, como en toda España, por exigirlo así con apremio el desenvolvimiento de nuestras riquezas naturales agrícola, minera y pesquera, el instrumental adecuado y eficiente de que la nación dispone para traducir en obra de paz y trabajo, con esplendores perdurables de justicia y amor, poder e independencia, el magno triunfo guerrero de nuestro invicto Caudillo; y esa convicción, al generalizarse y reducir a

de la Comisión de Incorporación Industrial y Mercantil número 2: El presidente, José María Milá y Camps, conde del Montseny.»

(1) Los datos que interesa conocer lo más rápidamente posible son los siguientes: «Emplazamiento» de fábricas, talleres o negocios, indicando el Municipio, el número de kilómetros y el número de unidades—vagones, camiones—de que ordinariamente se servían. «Número de unidades de producción». «Número de obreros» que forman sus plantillas. «Volumen de producción» en régimen de trabajo reducido, régimen normal y régimen acelerado, detallando el que tuvieran establecido antes del 18 de Julio de 1936 y razones comerciales o técnicas que lo justificaban. «Cantidades de primeras materias» necesarias para cada una de aquéllas—fibras textiles en bruto o hiladas, carbón, productos químicos, lubricantes, etc.—, especificando el repuesto preciso para asegurar un mes de funcionamiento. «Capital circulante» que precisarán, determinando sobre este particular la situación financiera de las respectivas

de la Comisión de Incorporación Industrial y Mercantil número 2: El presidente, José María Milá y Camps, conde del Montseny.»

(1) Los datos que interesa conocer lo más rápidamente posible son los siguientes: «Emplazamiento» de fábricas, talleres o negocios, indicando el Municipio, el número de kilómetros y el número de unidades—vagones, camiones—de que ordinariamente se servían. «Número de unidades de producción». «Número de obreros» que forman sus plantillas. «Volumen de producción» en régimen de trabajo reducido, régimen normal y régimen acelerado, detallando el que tuvieran establecido antes del 18 de Julio de 1936 y razones comerciales o técnicas que lo justificaban. «Cantidades de primeras materias» necesarias para cada una de aquéllas—fibras textiles en bruto o hiladas, carbón, productos químicos, lubricantes, etc.—, especificando el repuesto preciso para asegurar un mes de funcionamiento. «Capital circulante» que precisarán, determinando sobre este particular la situación financiera de las respectivas

DOCTOR FERNANDEZ SECO

Profesor del Instituto Rubio  
Médico del Hospital de la Princesa y de la Beneficencia Municipal de Madrid  
ESPECIALISTA en GARGANTA, NARIZ y OIDOS, accidentalmente en SEGOVIA  
Plaza del Instituto, 2, bajo Consulta de 12 a 1 y de 3 a 4

DIA 2 DE JULIO DE 1938

Disquisiciones geográficas  
Continúa siendo tema de actualidad la provincia de Teruel, y cuanto tienda a divulgar lo que con ella se relacione, es oportuno.

Camino de Valencia gran parte de la provincia de Teruel, tienen los turolenses gran relación con los valencianos. Existen dos ríos que producen la mayor riqueza de la huerta de Valencia: el Mijares y el Guadalaviar.

El primero, de menos importancia, nace en las inmediaciones de Sariñón, y después de ir sembrando el oro de sus aguas, purísimas, por la provincia de Castellón, desemboca entre Almazora y Burriana en el Mediterráneo.

Sus aguas, frescas y cristalinas, han presenciado épicos acontecimientos, siendo testigos de las hazañas de nuestros soldados.

Menos afortunado ha sido el Guadalaviar, que siendo hermano de nacimiento del Tajo por tierras de Albarracín, apenas ha presenciado ligeras escaramuzas.

Villastar, Villet. Libres, son los tres publicistas turolenses que le ven pasar, y como si se avergonzase al dejar de ser aragones, cambia de nombre y se llama Turia.

Paralelo a la carretera de Cuenca, sigue su curso hasta llegar a Torreblaya, que a pocos kilómetros de Teruel pertenece a la provincia de Valencia, separándose ya de la carretera, y continúa por Ademuz, que es lo que podríamos llamar la capital del famoso rincón de Ademuz, trozo de Valencia rodeado por tierras de la provincia de Teruel y de Cuenca.

Sigue su curso el ya valenciano Turia sembrando de naranjos y de verduras el camino hasta que llega a Valencia, solamente en nombre, pues su cauce aparece casi totalmente seco. Tan bien aprovechadas han sido sus aguas.

Tal vez parezca que todo esto es algo análogo a hablar del tiempo cuando no se sabe de qué hablar. Puede ser que tengan razón los que así opinen, pero pudieran equivocarse, porque podría ocurrir que de esta pequeña lección de geografía quedase algún nombre que sea manejado algunos días en nuestras crónicas.

Sociedades o firmas sociales, garantías que pueden ofrecer, relaciones de negocio que quizás les permitan obtener facilidades de suministro y, en general, todo cuanto estimen de interés sobre esta importante materia.

En el caso de que se trate de localidades pequeñas o bien de centros fabriles, como Tarrasa, Sabadell, Mataró, Igualada, Villanueva u otras análogas, precisen, a ser posible, las noticias que tengan sobre el paradero actual de los demás dueños o directores de industria que conozcan, aportando las más detalladas referencias que tengan sobre sus respectivos establecimientos.

Los escritos deberán dirigirse a la Comisión de Incorporación Industrial y Mercantil número 2—ministerio de Industria y Comercio, Bilbao—, y al pie de la firma que los autorice se especificará el nombre y apellidos del firmante y el de los demás dueños y directivos de la entidad respectiva, con determinación de sus domicilios.

Se encarece la mayor diligencia en la aportación de los datos requeridos, por ser en interés de la Patria y resultar urgente disponer de ellos cuanto antes.

ANIVERSARIO

Mañana se cumplirá el segundo año del fallecimiento en Segovia de la malograda señorita Elisa García Antón, hermana de nuestro querido compañero el inteligente jefe de Contabilidad de este periódico don Ubaldo.

La señorita finada, por su carácter angelical, era muy estimada en Segovia, donde contaba con innumerables simpatías.

Al evocar fecha tan memorable y triste para la aflijida familia de la difunta, los renovamos nuestro pésame.

SEGOVIA RELIGIOSO

En las Siervas de María

Mañana martes, a las diez de la mañana, tendrá lugar en este capilla la profesión perpetua de dos religiosas del Instituto. En la santa misa emitirán sus votos y recibirán el anillo, símbolo de sus místicos desposorios con Jesucristo.

Durante la misa se cantarán algunos motetes, y al final pronunciará una plática el muy ilustre señor don Jacinto Piñero, canónigo maestro de escuela de esta Santa Iglesia Catedral y confesor de la Comunidad, terminándose el acto con un «Te Deum».

Anuncios breves

Cemento «Asland». Marca acreditada. Calidad inmejorable. Por vagón, 5.40. Por partidas 5,75 saco estación Valladolid. Grandes existencias Representante almacén Manuel Rodríguez, Regalado, 10. Teléfono 16 17.

PERLUQUEROS! Solo empleando RADIOFIX con todos los aparatos y sistemas, ANTINEA para las puntas con o sin hilos y CARACOL para ensortijados fuertes, podremos garantizar PERMANENTES PERFECTAS. Laboratorios Carasa. Rentería.

Perro de caza extraviado, blanco y negro, grande, raza pointer. Gratificar su devolución o indiquen paradero en Auto-Garouta, Cervantes, 38.

Vendo vaca suiza, recién parida del segundo. Tratar en Roda, con Gabriel Mataranz.

Carpinteros se necesitan. Dirigirse al apartado número 20, Segovia.

Preparaciones para Bachiller y cultura general. Se dan clases a domicilio. Escuderos, 16, bajo.

Se vende la casa número 27 de la calle de la Plata. Razón, en la misma.

Se necesita criada para dos personas inútil presentarse sin buenas referencias. Razón, en la Administración de EL ADELANTADO.

Pérdida de lentes en funda «Ullas». Gratificar devolución en Infanta Isabel, 9, segundo.

Pérdida de un abrigo de señora, el día 29, carretera Segovia a Berny de Porreros. Se agradecerá devolución Administración del periódico.

Por enfermedad se traspasa negocio de gran rendimiento. Informes en la Administración de este periódico.

Obrero se necesita algo entendido en molino de piedras. Razón, en esta Administración.

Se compra una bicicleta de dos ruedas para niño de cuatro a cinco años. Razón, en esta Administración.

Vendo barata máquina gavilladora la «Derings». Tratar, con Francisco Martín, en Maderuelo.

CLINICA DEL DR. E. REBOLLAR  
Especialista en enfermedades de corazón y pulmón  
Rayos X. Diatermia. Electroterapia. Luz ultravioleta, etcétera  
Consulta de once a una y de cuatro a seis  
Colón, número 9 Teléfono 178